

Eglise des Vrais Chrétiens Orthodoxes de Grèce Le Saint Synode

No de Protocole 3167

MESSAGE POUR LA NATIVITÉ DU CHRIST 2021

«Te Vénérer le Soleil de Justice et Te connaître l'Orient venu des hauteurs, Seigneur, gloire à Toi» (Tropaire de la Fête)

Chers Pères et Frères, chers enfants dans le Seigneur incarné,

La grande fête de la Nativité du Christ est revenue pour nous communiquer sa joie céleste et sa mélodie surnaturelle, pour nous imprégner de sa douceur, pour nous ennoblir, pour apaiser nos âmes et pour nous élever. Et nous avons un besoin urgent de son inspiration divine, car nous traversons une crise, une période de grande épreuve, chacun de nous individuellement, comme l'ensemble de l'humanité. Permettez-moi le rappel de certaines vérités essentielles de notre sainte Foi dans le but, avec la grâce divine, de nous fortifier en Dieu.

Dans l'ancien Israël, les mauvais pasteurs, politiques et religieux, étaient souvent sévèrement réprimandés par les saints prophètes et les hommes justes, parce qu'ils pensaient que les brebis, le peuple, leur appartenaient, alors qu'ils étaient à Dieu. Et donc, au lieu de s'occuper d'eux avec abnégation, ils les dispersaient et les chassaient en raison de la violence et l'oppression qu'ils utilisaient. Il s'agit d'un problème de tout temps, qui est également présent dans le temps de la Grâce. Alors, avant le Christ, la solution au problème était l'attente de la venue du bon Pasteur, notre Seigneur et Sauveur Jésus-Christ, qui accomplirait une œuvre de rassemblement et de retour de ses brebis blesses et dispersées. En tant que Grand Pasteur, plein de tendresse, de paix et d'amour, glorieux et pourtant humble, Il établirait Son Église sur terre, comme le Bercail et l'Arche du Salut.

Le prophète Isaïe le voit comme "un rameau sortira de la racine de Jesse, et une fleur naîtra de la racine" (J 1) et le prophète Jérémie le proclame avec majesté: "Voici, les jours viennent, dit le seigneur, où je susciterai à David un germe juste; Il régnera en roi et prospérera, il pratiquera la justice et l'équité dans le pays." (v. 5). Celui qui vient, notre Seigneur Jésus-Christ apparaît comme le



soleil levant, le véritable Soleil de Justice, et il est désigné comme Roi d'un Royaume éternel. Il agit avec sagesse et prudence, contrairement aux gouvernants mondains peu avisés. Lui, qui "est sorti en vainqueur et pour vaincre" (Apoc. f. 2), juge avec équité et exerce la vraie Justice sur la terre. Et en plein contraste avec les dirigeants injustes et oppressifs, le Christ nous apporte la justice, la sécurité et la paix salvatrices, car il délivre ceux qu'opprime le tyran, le diable, notre véritable ennemi juré. Pour que le nouveau peuple du Seigneur puisse crier avec une joie divine: "Si Dieu est pour nous, qui sera contre nous?" (Rom. 8:31).

La source de la justice, de la vérité, de la santé et de la liberté ne se trouve qu'en Dieu, dans l'homme-Dieu qu'est le Seigneur Jésus-Christ, notre Sauveur, Messie et Rédempteur, l'espoir de "toutes les extrémités de la terre et de ceux qui sont au loin dans la mer".

Chers Pères et Frères.

* * *

Nous célébrons un événement unique et étonnant: l'humble descente, des Cieux vers nous qui souffrons, du Fils et Verbe de Dieu le Père dans l'Esprit Saint, Lui qui a créé toutes choses du néant à l'être. Il condescend à devenir Enfant, Lui qui est exalte et s'est couvert de gloire, et Il naît d'une Mère humble, mais Vierge a jamais et Toute sainte. Il assume la Passion et la Croix, pour nous arracher des mains injustes du diable destructeur, en nous donnant la force et la capacité de le railler et le piétiner.

Puisqu'Il nous a tant aimés, Il est et reste "toujours et pour toujours", comme l'affirme Saint Théodore le Studite, notre aide, notre défenseur et notre refuge; sauf si nous-mêmes nous Le rejetons, parce que nous choisissons de mettre en pratique nos passions (voir la Grand Catéchèse, P.E.). Rien ne peut nous faire fléchir ce qui se passe en cette vie, si triste, injuste, pressant et pesant que ce soit, tant que nous restons inséparablement unis, par la foi et la vertu, à l'Enfant nouveau, le Dieu de tous les siècles.

Notre Seigneur n'est pas influencé par les apparences extérieures, les positions et les fonctions; il voit le fond des cœurs et prononce toujours un juste jugement. Et c'est avec une justice divine qu'Il jugera tous les hommes lors de sa Seconde Venue, selon leurs œuvres et leurs choix.

Ici sur terre, dans le tourbillon de situations et d'épreuves sans précédent de nos jours, même nous, les fidèles chrétiens, perdons semble-t-il la perception de Ses dons divins infinis et semblons parfois embourber comme ceux qui sont sans espoir. Mais n'oublions jamais la Lumière du Royaume du Christ Sauveur, quand Il donnera à Ses serviteurs, à Ses élus –ce qu'Il fait déjà, bien sûr, dès maintenant – ceux qui resteront jusqu'à la fin dans Sa patience, Ses dons qui dépassent tout entendement et toute compréhension. Nous Lui présentons des dons insignifiant, et Lui, le Généreux, nous accorde les dons les plus sublimes!

Si notre cœur est Sa demeure, Sa crèche, alors Sa sagesse et Sa prudence divines dirigeront nos chemins infailliblement et nous enrichiront intérieurement de joie, de santé, de vérité et de liberté, indépendamment des circonstances et des conditions extérieures. Car nous sommes et nous resterons avec le seul et unique Vainqueur, Rédempteur et Libérateur: notre Sauveur Jésus-Christ, qui donne à ceux qui mettent toute leur espérance en Lui, le pardon des péchés et la vie éternelle.

Puissions-nous devenir de dignes adorateurs de Sa divine Majesté et Le glorifier éternellement, chantant Sa gloire harmonieusement au Ciel avec Ses Saints Anges, dans Son Royaume éternel!

Christ est né!

Sainte Nativité du Christ 2021

† L'Archevêque Kallinikos d'Athènes et les Membres du Saint Synode